

COECKX (*Jean-François*) (en religion Frère Paul), Missionnaire (Oelegem, 15.5.1858-Westmalle, 13.10.1905).

Il était trappiste à l'Abbaye de Westmalle, quand la Congrégation fut sollicitée par le Roi-Souverain de collaborer à la grande œuvre de l'évangélisation du Congo.

En 1893, l'Abbaye reçut du Cardinal Ledochowski une somme de cent mille francs en vue de fonder une abbaye au Congo. Le R. F. Paul, ainsi que cinq autres missionnaires, accompagnèrent Don Nicolas Peeters, premier abbé trappiste du Congo, qui s'embarqua pour l'Afrique, le 6 avril 1894.

Arrivés au Congo, les missionnaires, après avoir tenté de s'établir dans la région de Dembo, dans le Bas-Congo, décidèrent de se fixer à Bamania, sur le Ruki, dans le district de l'Équateur. Une hutte, que leur abandonna un chef indigène, leur servit de premier abri et ils se mirent aussitôt en devoir d'établir une chapelle, un dortoir, un atelier de menuiserie et des chimbèques destinées au personnel. Le Frère Paul prit une part importante dans les travaux d'établissement de la mission. Voulant mettre à profit les connaissances qu'il avait acquises, il réclama pour lui les durs travaux de défrichage et de culture des terres. Grâce à son dévouement et à son travail opiniâtre, la forêt, autour du poste, fut rapidement défrichée et les terres mises en culture. En deux ans, il parvint, avec l'aide de nouvelles recrues qui s'étaient jointes aux pionniers, à arracher à la forêt une étendue de cinquante hectares. Rentré en Belgique, en juillet 1899, il reprit le chemin de l'Afrique le 16 mars 1900, et fut envoyé à M'paku où les Trappistes venaient d'obtenir de l'État une nouvelle et importante concession. Là, il s'attacha avec une nouvelle ardeur à assurer l'alimentation du personnel et des nombreux enfants confiés par l'État aux soins de la mission.

Épuisé par ce travail ardu et par le climat meurtrier, il regagna l'Europe en 1905, pour venir mourir à la maison mère de Westmalle, le 13 octobre.

16 septembre 1948.
A. Lacroix.

A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation, pp. 247, 248. — A. Rinchon, *Missionnaires belges au Congo*, Bruxelles, 1931, p. 32. — *Annuaire des Missions catholiques*, 1935, p. 400.